

4 INFORME DE GOBIERNO

NACHO PERALTA





“Colima se enfrenta a nuevos retos, pero no existe adversidad que sea más grande que nuestra decisión de seguir adelante. Si cada día tenemos un problema, cada día encontraremos una solución”.

José Ignacio Peralta Sánchez
Gobernador Constitucional de Colima

RESPALDO A SECTORES VULNERABLES

Estamos convencidos de que los programas sociales son necesarios, siempre y cuando se atiende a las personas que más lo necesitan y que estos no sean la única estrategia para generarles beneficios.

Por eso, mediante el manejo honesto y disciplinado de los recursos, hemos logrado la creación de nuevos programas para atender a grupos prioritarios.

Algunos ejemplos destacados del trabajo que realizamos en el año que se informa son:

Se crearon las Becas Rurales, mediante las cuales se entregan recursos a **1,300 estudiantes** de preparatoria y nivel superior que habitan nuestras comunidades más alejadas.



Brindamos pensiones para personas adultas mayores de entre 60 y 64 años de edad, que se encuentran en un estado de vulnerabilidad social, económica, por discapacidad o enfermedad crónica degenerativa. **Se beneficia a 3,500.**

Generamos apoyos económicos a fondo perdido para mujeres jefas de familia, personas adultas mayores y con discapacidad, con un monto máximo individual de hasta **20 mil pesos**, para la puesta en marcha de proyectos productivos y capacitación en educación financiera.

Se construyen rampas y pasacalles, guías de adoquín táctil, se rehabilitan banquetas y se instalan señalamientos para mejorar la movilidad de personas con discapacidad, destinándose casi **3 millones de pesos**.

Adela Díaz
Beneficiaria del Programa
"Tu Pensión Nuestro Compromiso".



13 MIL PERSONAS SALIERON DE LA POBREZA EN 2 AÑOS

Por primera vez en la historia, en Colima disminuyeron las personas en situación de pobreza extrema y pobreza moderada.

El estudio hecho por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), arroja que Colima es de los Estados del país que, de 2016 a 2018, logró disminuir la pobreza.

En el Gobierno del Estado hemos impulsado acciones y programas que permitan generar empleos, mejorar los hogares, brindar servicios básicos a las viviendas, incrementar el acceso a la salud y a la seguridad social, así como ampliar la cobertura educativa y mejorar la alimentación de las y los colimenses.

Hay realidades que duelen, pero también hay maneras de transformarlas.



EN 2019
ESTAMOS
ENTREGANDO
MÁS DE
121 MIL
UNIFORMES
ESCOLARES
GRATUITOS



**LA
EDUCACIÓN
ES UNA
PRIORIDAD**

Hemos realizado cientos de obras de mejora en planteles escolares; tan solo en este año **construimos 2 escuelas nuevas y 10 aulas didácticas**, así como la adaptación de otras 16 aulas de medios en aulas inteligentes. Además, entregamos computadoras portátiles **a 1,200 estudiantes destacados de nivel medio superior.**

QUÉ ORGULLO ES VIVIR EN COLIMA

En este Gobierno hemos impulsado los símbolos y referencias que nos brindan identidad como colimenses, que arraigan nuestro sentido de pertenencia a esta tierra que tanto nos enorgullece y, sobre todo, construyen los lazos que nos unifican como sociedad.

Restauración de Palacio de Gobierno

Rehabilitamos este emblemático edificio para las y los colimenses, el cual dejará de albergar oficinas gubernamentales y se convertirá en un recinto cultural en donde renacerá la memoria histórica de los siglos XVII y XVIII, mediante los importantes hallazgos arquitectónicos que se han logrado.



Reordenamiento de la Constitución

Colima se convirtió en el primer Estado del país en reordenar y consolidar el texto de su Constitución, para hacerla más comprensible y útil para la población. El trabajo lo realizó el Gobierno del Estado con base en un estudio elaborado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.



Himno del Estado de Colima

Inspiración del Profr. Gregorio Torres Quintero, enviamos la iniciativa de decreto al Congreso del Estado para que se le reconozca como el Himno Oficial del Estado de Colima, su canto será impulsado tanto en escuelas como en eventos solemnes de la administración estatal.



Rediseño del Escudo de Armas

El Escudo de Armas es nuestra insignia como Estado. Tras encontrarse distintos diseños del mismo, llevamos a cabo un proceso de precisión gráfica, en el que participaron historiadores y diseñadores, lográndose un diseño único que fue enviado y aprobado por el Congreso del Estado como Escudo Oficial del Estado Libre y Soberano de Colima.



FORTALECEMOS LA INFRAESTRUCTURA CULTURAL

Colima merece espacios culturales de primer nivel. Nuestra política ha sido de rescate y fortalecimiento de esta infraestructura.

Casa de Gobierno abrió sus puertas a la población. Con recursos que gestionamos ante instituciones financieras se remodeló y creó la museología del recorrido para que las y los estudiantes con mejor aprovechamiento escolar realicen visitas guiadas.

Se realizaron mejoras en el Museo de Arqueología de las Culturas de Occidente “Ma. Ahumada de Gómez” y en el Centro Cultural “Balbino Dávalos”.

También se hicieron obras en la Biblioteca “Rafaela Suárez” y la Sala de Lectura “Miguel Ángel Cuervo”, en Colima; en las bibliotecas de El Chavarín, Camotlán de Miraflores y “Julia Piza”, en Manzanillo; “Ma. Concepción Barbosa”, en Tecomán y en la Biblioteca Central en Villa de Álvarez.



ESTE ES EL SEXENIO DEL TURISMO MORFO

Por cuarto año consecutivo,
se registra un incremento en la afluencia de visitantes al
Estado de Colima. En el periodo que se informa, más de
1 millón de turistas
han estado entre nosotros.

Para lograrlo, cada año implementamos
diversas acciones y campañas.



Festival "Manzanillo On Ice"



Manzanillo se Ilumina



Festivales de Colima
en CDMX



Campaña "Del Mar a la
Montaña"



Hemos organizado
8 Ferias de Empleo

y fortalecido el servicio
Bolsa de Trabajo,
para ofertar más de

20 mil plazas

y colocar a más de

5 mil personas

en una opción laboral.

Están ocupadas el **96.4%** de las personas económicamente activas en Colima.

Trabajamos para propiciar la generación de empleos que la gente necesita.

Norma Valdez
Beneficiaria del Servicio
de Bolsa de Trabajo

TRABAJAMOS POR TU SEGURIDAD

La seguridad es nuestro mayor reto y el más complejo de resolver, porque es necesaria la suma de los 3 órdenes de gobierno y de la propia sociedad.

No nos vamos a quedar estáticos, ni nos vamos a dar por vencidos, en el Gobierno del Estado vamos a trabajar al máximo de nuestras capacidades hasta lograr los resultados que la gente espera y demanda.

Es histórico lo que invertimos y la cantidad de acciones que realizamos en materia de seguridad en cuatro años, la situación lo amerita.

Programa de Prevención
“Redes Ciudadanas por la Paz”.

12 arcos urbanos y carreteros
Y **50** cámaras lectoras de placas.

57 patrullas a corporaciones de seguridad estatales y municipales.

Certificación de **78%** de policías estatales y municipales.

Inició la construcción del edificio inteligente del **C5i.**

Estamos instalando **825** cámaras de videovigilancia.

Simulador de Manejo para mejorar habilidades de policías.

Botones de emergencia en el transporte público.

Estrategia de prevención contra el robo en colonias conflictivas.

COLIMA, UN REFERENTE DEPORTIVO

El fomento deportivo ha sido un distintivo en estos 4 años. La transformación de la Unidad Deportiva Morelos es una realidad.

La mejora en las instalaciones deportivas que hemos realizado nos permite albergar eventos de primer nivel y que los ojos de todo el país miren hacia nuestro Estado.



Copa Panamericana de Voleibol 2019



Subsede Olimpiada Nacional y Juvenil 2019



Paralimpiada Nacional (3 años consecutivos)



"Juego de las Estrellas" de Basquetbol Profesional



Campeonato Mundial de Ajedrez Amateur 2019



Cuadrangular de Beisbol Profesional



RESCATE DE LA LAGUNA DEL VALLE DE LAS GARZAS

Hicimos las gestiones ante la autoridad federal que permitieron la aprobación de medidas para el rescate de la Laguna del Valle de las Garzas en Manzanillo, puesto que enfrentaba un deterioro ambiental importante.

La Administración Portuaria Integral (API) ya ha iniciado los trabajos para la recuperación de este espejo de agua, que es único en su tipo a nivel nacional y de vital importancia para nuestro entorno.



“Mi nombre es María del Socorro Estrada Becerra, esperé con anhelo más de 20 años para tener los papeles de mi casa, el gobernador Nacho Peralta me entregó las escrituras y, hoy gracias a Dios, puedo decir que ya es mi casa y ya nadie me la puede quitar”.

Como la Sra. Socorro, **242 familias** han sido beneficiadas por el Gobierno del Estado con la entrega de escrituras de sus casas. Además, **442 familias** han recibido **3 mil 900 unidades de materiales de construcción** para la mejora y acondicionamiento de sus hogares.

NOS APRETAMOS EL CINTURÓN

Durante estos 4 años, en el Gobierno del Estado hemos seguido una política de austeridad, de disciplina financiera y de manejo honesto de los recursos.



AVANZAMOS EN SALUD

EVITAMOS CIERRE DEL CEREDI

Tras la disminución de recursos por parte del Gobierno de México para el Centro Regional de Desarrollo Infantil y Estimulación Temprana (Ceredi), corría el riesgo de ya no atender a niños y niñas que presentan algún problema neurológico o retraso simple. En el Gobierno del Estado destinamos el dinero para pagar a distintos profesionales de la salud y restablecer los servicios.



ENTREGAMOS UNIDADES MÉDICAS MÓVILES

Para llevar los servicios de salud a las zonas más alejadas de Colima y Tecomán, adquirimos 2 Unidades Médicas Móviles, una de ellas está dotada de un consultorio y equipamiento de medicina general, así como electrocardiograma; mientras que la otra ofrece servicios de atención primaria y consultorio odontológico.



SERVICIOS DE REHABILITACIÓN Y CIRUGÍA

Contamos con el mejor Centro de Rehabilitación en toda la región y la Unidad de Cirugías Ambulatorias, que es de las mejor equipadas. **Se brindaron casi 350 mil servicios médicos a población vulnerable, evitándoles gastos de hasta 16.7 millones de pesos.**



RECUPERAMOS ESPACIOS PUBLICOS PARA TI

Cada que le regresamos a la gente un espacio público, cambiamos el abandono por la alegría.

En **4 años** hemos recuperado
más de 130,
para la población de los 10 municipios.

Entregamos a las y los colimenses parques, jardines, canchas deportivas, andadores, ciclopistas, plazoletas, sitios turísticos. Estos son algunos de los espacios públicos recuperados más representativos:

Adquirimos el espacio que ocupaba la **Zona Militar** en Calzada Galván, eso permitió que el Ejército se trasladara a **nuevas instalaciones cuatro veces más amplias.**

La población definirá qué proyecto haremos en el terreno que fue desocupado.

Una Comisión Ciudadana trabaja en la definición del mecanismo de participación social para que se escoja el mejor proyecto.

Estamos convencidos de que este espacio, que ahora será público, se convertirá en un legado de mi gobierno para las futuras generaciones.





Parque La Campana



Fábrica de Innovación en El Tívoli



Andador Paseo de Las Parotas



Paseo Río Colima



Parque Metropolitano en Tecomán



Unidad Deportiva Morelos



Jardín de la Colonia "Gustavo Vázquez Montes"



“Trabajamos para honrar a las generaciones pasadas de colimenses, beneficiar a las del presente y dejar un legado para las del futuro”.



José Ignacio Peralta Sánchez
Gobernador Constitucional de Colima